

Rapport de la Commission d'arbitrage de la FIE

Réunion des 4 et 5 septembre 2010, à Lausanne

Présents : Les membres de la Commission d'arbitrage de la FIE, ainsi que M. Manolis Katsiadakis (membre du Comité exécutif de la FIE), Mme Nathalie Rodriguez (Directrice générale de la FIE), Mlle Ao Jie (Directrice des compétitions de la FIE) et M. Ioan Pop, (Directeur technique international de la FIE).

M. Wael Hussein n'était pas présent à la réunion.

1. Mot de bienvenue

Mohamed El Motawakel souhaite la bienvenue à tous les participants, les remercie de leur travail acharné au cours de la saison, et précise qu'il reste beaucoup de travail à faire pour s'assurer que l'arbitrage soit d'excellente qualité dans tous les coins du monde.

2. Rapport sur les Championnats d'Europe seniors

Salah Ferjani, délégué de la FIE à cette compétition, fait son rapport. Dans l'ensemble, l'arbitrage a été d'un bon niveau, et les arbitres se sont montrés coopératifs, mais il pense qu'on devrait désigner davantage d'arbitres de sabre. De plus, seul le délégué à la vidéo devrait se trouver à côté du moniteur vidéo.

3. Rapport sur les Championnats d'Asie

Chang Gon Kim a finalement été le délégué à cette compétition, étant donné que Derek Cotton a du se désister à la dernière minute. M. Kim a donné un rapport écrit sur ces Championnats, dans lequel il demande notamment qu'on désigne des arbitres neutres ne venant pas d'Asie aux prochains Championnats.

4. Jeux olympiques de la jeunesse de Singapour

Mohamed El Motawakel donne son rapport écrit, et remercie les délégués (Marco Siesto, Ilgar Mamedov et Keith Smith) de leur excellent travail. Onze arbitres désignés par la FIE, plus des arbitres de Singapour, ont participé à cette compétition. L'arbitrage s'est très bien déroulé. Notons que M. Lyberopoulos, de Grèce, n'a pas pu se présenter à Singapour à cause d'un problème de passeport.

5. Clarifications des règlements

Salah Ferjani a proposé plusieurs clarifications et améliorations au livre de règlements. La commission a accepté ses propositions et l'a prié de bien vouloir communiquer avec la Commission des règlements afin de pouvoir les mettre en vigueur. Quelqu'un remarque qu'il faut proposer les changements de règlement au Congrès de 2011.

6. Étude des propositions pour le Congrès de la FIE

La Commission d'arbitrage et la Commission des règlements se sont réunies ensemble pour étudier les propositions envoyées aux deux commissions par le Comité exécutif de la FIE. Suite à une longue discussion approfondie, les commissions ont chacune voté séparément sur chaque proposition.

Avis de la Commission d'arbitrage :

A) Propositions du Comité exécutif

Proposition 1

La Commission d'arbitrage est **en faveur** de la proposition, en y ajoutant que les candidats reçus à l'examen de la FIE se verraiient attribuer une licence P et seraient observés pendant deux ans aux compétitions juniors de la FIE.

Proposition 2

La Commission d'arbitrage est **en faveur** de la proposition, moyennant les ajouts suivants :

- e) Ajouter «avant de rendre sa décision»;
- h) Ajouter «les consultants vidéos peuvent être membres de la Commission d'arbitrage ou membres du groupe d'arbitres formés pour la vidéo arbitrage»;
- h) Ajouter à la fin «l'arbitre et le consultant vidéo ne doivent pas être de la même nationalité que les tireurs du match, et si possible provenir de pays différents l'un de l'autre».

B) Propositions 1, 2 et 3 de la Fédération italienne.

La Commission d'arbitrage est **en faveur** de mettre sur pied un groupe de travail chargé d'effectuer des tests approfondis. La Commission d'arbitrage espère que son représentant au sein de ce groupe consultera régulièrement la Commission lors de ce processus, afin de recueillir son avis. La Commission remarque que ce groupe a déjà été mis en place.

C) Propositions de la Commission des règlements

Proposition 1

La Commission d'arbitrage est **en faveur** de la proposition, mais avec un texte amendé. Salah Ferjani va communiquer ce texte à la Commission des règlements et au Congrès. La Commission souhaite notamment que le texte comporte les termes «environ une minute» et «au moins 15 secondes».

Proposition 4

La Commission d'arbitrage n'est pas en faveur de cette proposition.

Proposition 5

La Commission d'arbitrage n'est pas en faveur de cette proposition.

Proposition 6

La Commission d'arbitrage n'est pas en faveur de cette proposition.

Proposition 7

La Commission d'arbitrage est en faveur de la proposition, à condition qu'elle n'implique que deux tireurs.

Proposition 8

La Commission d'arbitrage est en faveur de la proposition, mais veut que la période de temps soit réduite à 5 minutes.

La Commission d'arbitrage a traité des propositions de la Fédération des États-Unis dans le cadre des propositions précédentes du Comité exécutif et de la Commission des règlements.

7. Étude des propositions relatives à la réforme de l'arbitrage

La Commission d'arbitrage a étudié à fond ces propositions, et elle est en faveur de la majorité d'entre elles. Cependant, elle souhaite y apporter des amendements importants. Manolis Katsiadakis va communiquer avec Mohamed El Motawakel à ce sujet, puis il distribuera dès que possible aux membres de la Commission une série de propositions modifiées ou mises à jour. La Commission convient que l'amélioration de l'arbitrage dans toutes les régions du monde est une priorité essentielle.

8. Examens d'arbitrage

La Commission d'arbitrage va attendre que le Comité exécutif de la FIE l'informe des dates et des emplacements des examens de 2010/11, une fois que les confédérations de zone auront fait leurs demandes officielles d'examen à la FIE.

9. Séminaires d'arbitrage

La Commission souhaite organiser dans chaque continent des séminaires pour les nouveaux arbitres, ainsi que pour les arbitres plus expérimentés. La réalisation de ces projets exige du temps, ainsi que l'élaboration des documents pour les séminaires, et un budget. La Commission tient aussi à collaborer de très près avec les confédérations de zone et avec leurs commissions d'arbitrage respectives.

10. Championnat du monde de Paris

La Commission, en collaboration avec M. Ioan Pop, a discuté du séminaire qui sera organisé avant le Championnat du monde, ainsi que du système qui y sera appliqué. Notamment, elle s'est penchée sur la nécessité d'avoir une organisation extrêmement efficace de l'arbitrage, car deux tableaux de 64 à la même arme figurent au

programme le même jour. Cela signifie qu'il faudra disposer d'au moins 16 bons arbitres chacune de ces journées.

11. Désignation des arbitres et des délégués de la FIE aux GP et aux Coupes du monde seniors de 2010/2011.

La Commission a passé beaucoup de temps à désigner les arbitres, et leurs remplaçants, à toutes les compétitions seniors de la saison 2010/11. Elle enverra ces propositions au Comité exécutif de la FIE pour que celui-ci les approuve.

12. Ratification des arbitres proposés pour le Championnat d'Europe junior

La Commission a approuvé la liste des arbitres soumise par la Commission d'arbitrage de la zone européenne. Elle enverra maintenant cette liste au Comité exécutif de la FIE pour que celui-ci donne son approbation finale.

13. Autres questions

- a) La Commission a mis sur pied un groupe de travail sur le budget, composé de Claus Janka, Derek Cotton et Salah Ferjani, chargé de présenter un budget au Comité exécutif de la FIE. Ce groupe de travail a disposé d'une semaine pour élaborer ce budget, tel que le trésorier de la FIE l'a demandé.

(veuillez trouver en annexe le budget que la commission souhaite présenter à la FIE).

La réunion a pris fin à 16 h le dimanche 5 septembre.

Keith Smith
Secrétaire de la Commission d'arbitrage

14. Dates et lieu de la prochaine réunion

La Commission a été d'accord pour que la prochaine réunion de la commission se tienne au Caire les 15-16 Janvier.